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Prot. n. 04/2023 
 

Oggetto: Verbale riunione Consulta del 9 ottobre 2023 

Il giorno 9 ottobre 2023 alle ore 21.00, presso la sede A.S.P.I situata in via Girardi,19 
Legnano, si è riunita la Consulta Territoriale 3 Oltresempione, convocata dal Presidente Vincenzo 
Tesoro, tramite Avviso di convocazione del giorno 2 ottobre 2023, per la trattazione del seguente: 

ORDINE DEL GIORNO 
 
1. Parco Robinson incontro con i cittadini per iniziare un percorso di ascolto/partecipazione alla 

progettazione dell'area; 
2. viabilità Olmina (Resegone/Filzi); 
3. ponte pedonale tra Canazza e Olmina; 
4. parco ILA (situazione arboreo, Solarium ecc.); 
5. viabilità Legnanello (Foscolo/Alfieri/Da Vinci); 
6. viabilità in Canazza a seguito dell’apertura della sede CRI e dei nuovi insediamenti 

commerciali; 
7. viabilità Saronnese (Obi); 
8. Aggiornamenti su problematiche riguardante il nostro territorio 

a) dissuasore e marciapiede via Comasina 
b) piste ciclabili 
c) parcheggio di via Comasina 
d) gru in via Canazza 
e) pensilina autobus sul Sempione altezza vecchio Ospedale in direzione centro; 

9. Varie ed eventuali 
 

Il Presidente, fatto l’appello, verificato il numero legale dei presenti, alle 21.00 dichiara valida 
e quindi  aperta la seduta. 
 

n. COGNOME e NOME PRESENTE ASSENTE 
1 Carnevali Daniela X  
2 Clemente Claudio Pio                    X 
3 Compagnoni Alberto X  
4 Della Foglia Giacomo  X 
5 Garatti Giuseppe                  X  
6 Gobbi Stefano                     X 
7 Lo Bianco Luciano                  X  
8 Ponzoni Giuseppe X (dalle 21:30)  
9 Tesoro Vincenzo X  
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Tot.  6 3 
 

Sono presenti alla riunione l’Ass.re Marco BIANCHI, L’Ass.re Lorena FEDELI, il Consigliere 
Giacomo PIGNI con delega al verde pubblico e ai parchi cittadini, oltre ad una numerosa 
delegazione di cittadini (circa 35 persone). 

Il Presidente, prima di aprire la riunione, precisa che non essendo un’assemblea pubblica i 
cittadini presenti non potrebbero intervenire, regola che nella nostra Consulta abbiamo sempre 
volutamente derogare, inoltre fa presente che, visto il corposo OdG, nel caso ci si prolungasse 
troppo in alcuni punti, quelli non trattati verranno posticipati ad una prossima Consulta. 

Dopo questa precisazione il Presidente Enzo Tesoro introduce il primo punto passando la 
parola all’Assesore Bianchi.  
 
PUNTO N°1 DELL'O.d.G. 

L’assessore Bianchi introduce l’argomento evidenziando come l’amministrazione ha 
stanziato a bilancio 100.000 € per la riqualificazione del parco Robinson e che prima di redigere il 
progetto è interessata a raccogliere i suggerimenti che verranno portati dai cittadini sulla base dei 
quali definire le priorità in fase esecutiva. Prende poi la parola il consigliere delegato al verde 
Pigni il quale sottolinea che l’amministrazione intende procedere alla riqualificazione seguendo 4 
criteri fondamentali: 

a) Il parco deve essere un luogo per attività ludiche sia per piccoli che per adolescenti/giovani 
b) Essere uno spazio inclusivo per far vivere il quartiere 
c) Destinato ad un uso quotidiano 
d) Fruibile dai cittadini di tutte le fasce di età con o senza disabilità. 

Il presidente apre la discussione coi cittadini presenti per ascoltare le loro richieste/proposte. 
 
Biagi Luigi: prevedere un campo per gioco bocce e porre particolare attenzione 

all’invecchiamento del quartiere; 
Rachele: eliminare alberi morti, ceppi vari, buche nel prato, vasca in cemento, ripulire 

panchine e monumenti in cemento. Creare aree di aggregazione mediante posizionamento di 
panchine in cerchio; zone gioco per bambini piccoli e medi; una zona per attività sportive adulti (es. 
percorso vita); area basket. No area cani. Farlo ritornare “punto di bellezza” nel quartiere; 

Tesoro: si augura che diventi la piazza centrale della Canazza, propone di prevedere 
un’area attrezzata (impianto elettrico, strutture che permettano di fare manifestazioni) per eventi; 

Maruggi Antonio: recintarlo e aprirlo solo di giorno per evitare vandalizzazione (es. 
giardinetti Castellanza via Italia); 

Truoccolo Dino: favorevole all’area cani; 
Roveda Emanuela: strutture che possano essere utilizzate anche da disabili; 
Romano Rosa: avere un piccolo chiosco da dare in gestione a volontari/associazioni che 

fungerebbe anche da monitoraggio e controllo del parco. Manutenzione verde autogestita da 
volontari; 

Selmo Dario: renderlo attrattivo. Avere adeguata illuminazione, esercitare i (postazione di 
quartiere della PL) e fare regolare manutenzione controllo contro vandalismi; 

Lo Bianco Luciano: suggerisce di redigere un progetto generale e realizzarlo a piccoli 
passi secondo le priorità emerse; 

Maria Grazia (CPS): invita il quartiere a partecipare all’evento che si terrà presso il CPS che 
non deve essere considerato estraneo al quartiere ma integrato (progetto Integration Machine). 

Il consigliere Pigni riferisce di aver preso buona nota delle segnalazioni pervenute che 
saranno valutate in fase di progettazione e in base alle priorità emerse. 

 L’assessore Fedeli informa, in risposta ad alcuni suggerimenti, che sono in corso trattative 
tra l’amministrazione e ASST per un trasferimento al comune dell’area CPS e che nel nuovo PGT 
sarà eliminato il vincolo che non permette, a tutt’oggi, l’inserimento di chioschi nei parchi cittadini. 
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PUNTO N° 2 DELL'O.d.G. 

Massimiliano Gualla non potendo essere presente a questa serata ha inviato alla Consulta 
un’email in relazione alla viabilità dell’incrocio Resegone/Filzi, chiedendo il ripristino della situazione 
precedente (rotondina). Il problema sembra sia dovuto principalmente alla velocità degli automezzi 
sulla via Filzi che rallentano l’uscita dallo stop di via Resegone creando code nelle ore di punta 
(mattino e pomeriggio legate all’orario scolastico). La modifica attuale è stata realizzata dopo 
segnalazioni anche della Consulta sollecitata da altri cittadini per migliorare la sicurezza 
dell’incrocio sul quale in passato ci sono stati diversi incidenti. 

L’Assessore Bianchi, sottolineando che la sicurezza è prioritaria, informa che la Polizia 
Locale sta monitorando il traffico per studiare soluzioni, e successivamente, si rende disponibile ad 
un confronto 
 
PUNTO N° 3 DELL'O.d.G. 

Assessore Fedeli: Il privato, risolti i problemi finanziari e occupazionali, ha consegnato la 
pratica di autorizzazione alla realizzazione dell’opera che è all’esame degli uffici tecnici comunali. 
L’Ass.re informa la Consulta che alla scadenza della convenzione, in caso di inadempienza, il 
Comune applicherà quanto previsto dagli accordi sottoscritti. 

 
PUNTO N° 4 DELL’O.d.G 

Lo Bianco Luciano: Il progetto è in fase di implementazione. Segnala il muro pericolante 
angolo via Ferraris/Comasina.  

Ass. Bianchi: I solarium sono attualmente in fase di riqualificazione con l’obiettivo di 
terminare i lavori, di almeno 1 di essi, nel 2024 in occasione del centenario dell’inaugurazione del 
parco ex ILA. I solarium sono soggetti a vincoli della Sopraintendenza per cui, una volta ripristinati 
al loro splendore iniziale non sarà possibile dotarli di utenze (acqua, gas) e il loro utilizzo sarà per 
mostre, eventi. Nel progetto è previsto il rifacimento della recinzione su via Colli S. Erasmo, il 
recupero dei percorsi storici, idonei anche a persone con disabilità. L’obiettivo dell’amministrazione 
è di completare il processo di piena valorizzazione del parco giungendo ad una completa apertura 
tutti i giorni. 

Tesoro: chiede se nei percorsi storici sia prevista l’illuminazione.  
l’Ass. Bianchi: risponde in modo negativo. 

 
PUNTO N° 5 DELL’O.d.G 

Un cittadino abitante in via L. da Vinci espone la criticità della viabilità nel quadrilatero Piazza 
Redentore, L. da Vinci, Alfieri, Foscolo, zona che diventa impraticabile ai residenti in occasione di 
eventi legati al Palio organizzati dalla contrada e chiede interventi migliorativi, evidenzia la 
problematiche della viabilità in occasione dell’entrata e uscita della scuola B: Melzi. 
 
PUNTO N° 6 DELL’O.d.G 

Tesoro: chiede un’attenzione alla viabilità in relazione all’insediamento della CRI nella nuova 
sede in via Ragazzi del 99, e alle future installazioni commerciali non diventi un quartiere di 
passaggio alternativo a via Colombes per chi si reca in autostrada per evitare aumento di 
rumorosità e inquinamento, ma rimanga ad uso esclusivo della CRI, senza però implementare 
restrizioni tipo peduncolo di via Liguria. 

Ass. Fedeli sottolinea che si è posta grande attenzione alla viabilità dell’intera zona in 
relazione alle nuove funzioni insediatesi e a quelle che andranno ad insediarsi. Ribadisce che col 
previsto inizio di nuove attività commerciali un obiettivo sarà la riduzione della velocità e la 
riqualificazione della prima parte di viale Cadorna per aumentarne la sicurezza. 

Riferisce che in merito alla realizzazione dell’attività commerciale in territorio legnanese 
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l’amministrazione ha dato il benestare e che la proprietà dovrà iniziare le opere, mentre per quella 
prevista in territorio Cerro Maggiore l’amministrazione comunale ha dato il suo parere/fatto le sue 
proposte a Cerro che sta valutando di apportare la variante al proprio PGT. Successivamente le 2 
amministrazioni si incontreranno per la definizione del progetto 
   
PUNTO N° 8 d) DELL’O.d.G 

Il cittadino Luraghi Mario lamenta la presenza da parecchi anni di una gru, residuo di 
un’attività edile interrotta, in via Canazza ritenuta pericolosa. Ha già fatto un esposto scritto a ASST 
senza avere alcun riscontro formale ma solo verbalmente informato che ASST avrebbe demandato 
all’amministrazione comunale. Ass. Bianchi, pur sottolineando che ASST dipende da Regione 
Lombardia, si impegna a effettuare delle verifiche e relazionare in merito. 
  
Chiusura lavori ore 23:40 
 
Letto, confermato e sottoscritto 

 
 Per la redazione del verbale  IL PRESIDENTE 
  Alberto Compagnoni Vincenzo TESORO 

 
 


